

## Abstract

Rotuma ist eine Insel im Südpazifik. Sie liegt im Schnittpunkt von Polynesien, Melanesien und Mikronesien. Politisch gehört Rotuma zur Republik Fiji.

In meiner Arbeit zeige ich, daß die große oberflächliche Ähnlichkeit der Sprache Rotumas mit polynesischen Sprachen auf extensiven Entlehnungen im Wortschatz beruht. Diese können auf die Zeit zwischen dem 13. und 19. Jahrhundert n.Chr. datiert und ihre Herkunft auf bestimmte polynesischen Sprachen festgelegt werden.

Wenn man jedoch die nicht-entlehnten Elemente vergleicht, bestätigt meine Arbeit die Annahme, daß die nächsten Verwandten des Rotumanischen zentralpazifische Dialekte in Nordwest-Fiji waren.